

Extrait de la conférence sur le maintien de la paix par le très honorable M. Lester B. Pearson, premier ministre du Canada, dans le cadre d'une série de conférences en mémoire de M. Dag Hammarskjold, à l'Université Carleton, le 7 mai 1964.

... Je crois que si l'on pouvait persuader un groupe de puissances moyennes et petites de travailler ensemble, on pourrait en arriver à une disposition efficace relative à une force de soutien.

Je ne m'attends pas que même les plus modestes de ces dispositions d'urgence puissent être conclues rapidement. Néanmoins, le gouvernement canadien est déterminé à presser le pas pour atteindre cet objectif. Nous avons considéré des plans en vue d'entretiens confidentiels avec certains autres gouvernements, qui porteraient principalement sur des problèmes d'ordre militaire découlant des opérations passées et actuelles quant au maintien de la paix. Comme premier étape, ces entretiens seraient limités aux pays qui ont pris des mesures en vue d'établir des unités de soutien pour du service avec les Nations Unies. Plus tard, on pourrait en élargir les cadres.

De ces débats surgiront peut-être des propositions qui aideront les Nations Unies à maintenir la paix et qui fortifieront et coordonneront les arrangements pour une participation nationale à ces opérations. Voilà le but que je voulais atteindre lorsque j'ai proposé à la dix-huitième Assemblée générale "la mise en commun des moyens à notre disposition et la création de façon coordonnée de forces collectives, formées et équipées pour le service des Nations Unies."

Les échanges préliminaires seront suivis de l'élaboration